

# *Abogan en Argentina por condonar la deuda de América Latina*

---



Buenos Aires, 20 mar (RHC) El Centro Estratégico Latinoamericano de Geopolítica (Celag), entidad académica con sede en Argentina, abogó por la condonación de la deuda de América Latina como medida atenuante a la pandemia del Covid-19 en la región.

Una declaración de la institución señala que las relaciones internacionales y continentales asumieron dinámicas más humanas y cooperativas en el ámbito económico por la presencia del nuevo coronavirus en casi todos los países, enfermedad que ha costado la vida a más de 10 mil personas en el planeta.

Ante dicho contexto “solicitamos la condonación de la deuda externa soberana de los países de América Latina por parte de Fondo Monetario Internacional y de otros organismos multilaterales”, destaca el texto rubricado por prestigiosos economistas e intelectuales.

Los firmantes también instan a los acreedores privados a aceptar un proceso de reestructuración de la deuda que contemple una mora absoluta de dos años sin intereses.

Celag explica el sombrío panorama financiero, económico y comercial previsto como consecuencia de la crisis sanitaria, y asegura esta es el momento para que la deuda no sea un obstáculo más entre los retos a enfrentar por los diferentes países.

“Esta es una oportunidad única para evitar que el peso de la deuda sea un escollo aún mayor que añadir al complejo reto de superar este momento social y económico tan crítico”, refiere la declaración firmada por el expresidente de Ecuador, Rafael Correa, y el exvicemandatario de Bolivia, Álvaro García Linera.

El análisis cita datos de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y Desarrollo que dan cuenta sobre pérdidas globales de dos billones de dólares, mientras la Organización Mundial del Trabajo advierte sobre unos 25 millones de empleos en riesgo.

En lo financiero Celag alerta sobre la salida de capitales de los países emergentes por un valor récord de 60 mil millones de dólares en menos de dos meses, de acuerdo con información del Instituto Internacional de Finanzas.

Los firmantes coinciden en que los países latinoamericanos no pueden enfrentar con efectividad la Covid-19 y a la vez cumplir con las obligaciones de pago cuando la deuda externa asciende al 43,2 por ciento del Producto Interno Bruto de la región. “Ante tantas dificultades, la condonación de la deuda externa es una acción tan justa como necesaria”, concluye el análisis, rubricado también por los economistas Gustavo Petro, de Colombia, y Alfredo Serrano, de España.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/217328-abogan-en-argentina-por-condonar-la-deuda-de-america-latina>



**Radio Habana Cuba**